

Universidad Del Sureste
Facultad de Medicina Humana
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas



Escuela de

**MEDICINA
HUMANA**

Asignatura

Antropología

Docente

DR. Alfredo

Trabajo

**Resumen: Nuevos Paradigmas en la Antropología
Medica, Patricia Junge**

Estudiante

Angel Bethuel Guzmán López



05 DE SEPTIEMBRE DE 2024

Nuevos Paradigmas en la Antropología Médica

Patricia Junge

Introducción

Existen varios movimientos teóricos en la antropología, pero de ellos uno recalca, la Antropología Médica Crítica, desarrollada a partir de la década del 70's en diversas universidades norteamericanas.

Considera temas como la salud y los sistemas médicos de minorías étnicas, desde la perspectiva médica, de los derechos humanos y la participación democrática.

La Antropología médica se ha definido desde sus principios como una rama de la antropología con un fuerte énfasis aplicado.

Desarrollo

La atención en salud en el sistema moderno occidental.

La AMC (Antropología Médica Crítica) cuestiona el operar de la medicina oficial, tanto en lo que respecta a su focalización en los aspectos fisiopatológicos de la enfermedad, como a las relaciones de poder que establece con otros sistemas clínicos (indígenas o tradicionales) y con los pacientes. Desde este paradigma que considera el cuerpo como una máquina que funciona fisiológicamente según patrones constantes.

El planteamiento crítico desde la Antropología Médica.

Su enfoque es útil, y para ello se tienen que distinguir 3 elementos fundamentales:

- 1- Contiene una aproximación ecológica a los procesos de salud y enfermedad, la que considera la adaptación como el concepto central para comprender los procesos de salud-enfermedad.
- 2- Se desprende de la teoría interpretativa de la cultura introducida a la Antropología Médica por Arthur Klíman, pone el énfasis en considerar la enfermedad como un modelo explicativo, mas que como una entidad con existencia autónoma.
- 3- Acercamiento a las relaciones de poder inherentes a los contextos clínicos y de suministro de salud considerando dichas relaciones en su utilidad para la mantención de la dominación social y cultural del paradigma moderno.

Pluralismo médico.

Las sociedades complejas exhiben una amplia diversidad médica donde sistemas alternativos coexisten de una u otra forma con la medicina oficial.

La existencia de dichos sistemas alternativos y el gran porcentaje de personas que acuden a ellos constituye una base importante para la construcción de mayor pluralidad y democracia en la atención en salud.

La medicina entre la cultura global y el derecho a la diversidad.

Pone especial atención en los derechos ciudadanos y la participación democrática en el ámbito de la salud.

Su objetivo último es crear sistemas médicos plurales donde las relaciones entre distintas tradicionales médicas sean horizontales y dialogantes y no jerárquicas como sean dentro del paradigma moderno.

La AMC propone pasar de la hegemonía del sistema biomédico a la pluralidad del sistema médico. La propuesta de los autores revisados apunta a una “medicina socialista” (Baer), no en el sentido tradicional del sistema histórico, sino más bien enfatizado “la participación popular directa en ciertas decisiones que afecten directamente la vida económica, política y social, así como la vida cotidiana”.

Conclusión

La salud es parte de la experiencia vital de las personas y la vida no se restringe sus aspectos biológicos y fisiológicos por ende la salud no puede reducirse el enfoque biomédico.

Bibliografía

Dirección estable: <https://www.academica.org/iv.congreso.chileno.de.antropologia/4> ARK:
<https://n2t.net/ark:/13683/ef8V/92d>